

【東明小学校】 図書委員会とつくる読書週間イベント & おはなし給食

昨年度より、図書委員会で一人一台端末を活用した読書週間のイベントを行っています。図書委員会で、端末を使って作成した成果物をやり取りしたり、連絡を取り合ったりしています。手書きで作業するか、端末を使うかは選びますが、抵抗なく端末を使いこなせている児童が多く、基本的に端末を使って作業を行っています。それにより、児童も教職員も準備の時間を短縮して、様々な取り組みを行うことができました。図書館ランキングの他に図書クイズや図書委員おすすめ本紹介も、端末を使って作成しました。

読書週間イベント

図書館ランキング

低学年(1～3年)と高学年(4～6年)に分けて、Formsで人気の本のアンケートをとりました。本の題名を入力するのは時間がかかるので、図書委員が人気のあるシリーズを10作品ほど選定し、その中から選んで投票しました。結果は図書館だよりでお知らせしました。

今年度からは、どの学年もいつでも休み時間に貸出ができるようになったので、児童からもいろいろなイベントのアイデアが出てきました。読んだ数だけ色を塗る<本すごろく>、本の題名でしりとりをする<本しりとり>、休み時間に本を借りるとおみくじがひける<本みくじ>など、たくさんの児童が参加しました。これからも児童のアイデアを生かした楽しいイベントを行うために、一人一台端末を有効に使っていきたいと思います。

おはなし給食



毎月、動画でおはなし給食の本を読み聞かせしたり、紹介したりしています。栄養教諭が画像を取り込み、学校司書がそれに合わせて音声を担当します。動画はTeamsや共有フォルダに入れて、おはなし給食の日にそれぞれのクラスで給食の時間に視聴してもらっています。一斉放送ではなく、いつでも見られるよ

うにしておくことで、クラスの状況に応じて見てもらえます。おはなし給食の本は、給食室前に展示していますが、展示したとたんに借りられます。毎月人気で予約が入ることも多いです。また、過去におはなし給食で取り上げられた本についても、覚えている児童が多く、よく借りられます。おいしい給食を食べながら、クラスみんなと一緒に本を楽しむため、児童の心に残る取り組みだと感じています。



学 校 図 書 館 訪 問 記

6月21日(金)白峰小学校訪問 アニマシオン(全校)

読書週間中ということで、アニメーションを見学させていただきました。絵本を読み聞かせしながら、子どもたちにお話の続きを予想させていきます。活動が進むにつれ、集中力もアップし、ペアでの意見交流も活発になりました。子どもたちの生き生きとした姿を見ることができました。



7月9日(火)明光小学校訪問 調べ学習指導(5年生)

調べ学習指導を見学させていただきました。調べ学習の流れはすでに説明済みで、この日はテーマを決め、自分のテーマにあった資料探しを行っていました。



図書システムが市立図書館と統合されます！

現在、システム統合に向けて準備中です。そのため学校図書館は夏休み期間中貸出ができません。子どもたちには不便をかけますが、新システムへの移行がスムーズに行えるようご協力の程よろしく申し上げます。

図書システムについての説明会が行われました。学校司書からは様々な質問がでました。後日試行会も行われました。



前期学校図書館訪問が終了しました。お忙しい中対応してくださった学校司書の皆さん、先生方、ありがとうございました。訪問した学校の様子をいくつか紹介します。6月17日以降に訪問した学校は、鳥越小学校、美川中学校、鶴来中学校、白峰小学校、蝶屋小学校、北星中学校、石川小学校、明光小学校です。図書館を活用した授業や休み時間の様子も見せていただきました。図書館に行ってみよう！と思わせる仕掛けがたくさんありました。



来館した生徒は「暑さを乗り切る方法」をシールで投票できます。



塗り絵コーナーは教職員からも好評です。